

Danksagung

Mein besonderer Dank gilt Herrn Prof. Dr. R. Staufenbiel für die Überlassung des Themas und seine jederzeit freundlich gewährten Unterstützung und Hilfsbereitschaft bei der Anfertigung dieser Arbeit.

Frau Lambrecht, Frau Waberowski und Herrn Dr. Hilmert danke ich für die Bestimmung der Serumparameter und die Unterstützung bei der Arbeit im Labor.

Bei Frau Schmitz aus dem Institut für Biometrie bedanke ich mich ganz herzlich für die statistische Betreuung.

Dem an der Untersuchung beteiligtem Milchviehbetrieb danke ich für die freundliche Zusammenarbeit.

Bei meiner Familie und meinen Freunden bedanke ich mich herzlich für die geleistete Unterstützung.